

Beilage des NSG.-Wien
Nachrichten aus
der Verwaltung
der
Stadt Wien



Verantwortlich für den Gesamteinhalt:
Gaupresseamtsleiter
Ernst Handschmann

Verantw. Schriftleiter:
Hans Mücke / Wien, 1.,
Rathaus / fernr. A 28.500
Klappen 069, 548, 002

Rathaus Korrespondenz

ERGAUSGEG. VOM GAUPRESSEAMT IN VERBINDG. MIT DEM HAUPTVERWALTUNGS- U. ORGANISATIONSAMT D. STADT WIEN.

31. Juli 1939.

"Musterbetrieb" sorgt für Ausstellungsobjekte

Wieder ein unappetitliches Lebensmittelgeschäft gesperrt

Die ständige Ausstellung des Marktamtes der Stadt Wien im Neuen Amtshaus zeigt neben vielen anderen Dingen auch interessante Belegstücke aus der Tätigkeit der Wiener Lebensmittelpolizei. Bei den zahlreichen Besuchern dieser lehrreichen Schau erregt es immer wieder höchste Verwunderung zugleich aber auch Ekel, was an schmutzigen Geräten, verfälschten und verdorbenen Waren usw. alles bei unverantwortlichen Lebensmittelhändlern schon beschlagnahmt wurde und jeder Besucher erhält Einblick in die Wichtigkeit der Lebensmittelkontrolle des Marktamtes.

Dieses kleine Museum des Marktamtes hat vor einigen Tagen eine erhebliche Bereicherung aus dem Ergebnis der lebensmittelpolizeilichen Überprüfung eines "Musterbetriebes" in der Ullmannstrasse erfahren. Was sich in diesem Betrieb dem kontrollierenden Marktkommissär an Schmutz darbietet, spottet jeder Beschreibung.

Auf verdreckten Stellagen stand, um nur einiges zu nennen, unter anderem ein Weidling mit verschimmelten Rüben, ein Porzellantopf mit Butterschmalz, in dem die Scherben des zerbrochenen Deckels steckten, ein Korb mit Biskotten, die durch Mäuseunrat verschmutzt waren, bombierte d.h. durch Verwesungsgase aufgetriebene Konserven und vollkommen verschimmelte Marmeladen. 49 Lebensmittelproben wurden der Untersuchungsanstalt zugeführt. Der Grossteil von ihnen wurde wegen der argen Verschmutzung und schlechten Lagerung im Geschäfte durch die staatliche Anstalt für Lebensmitteluntersuchung als genussuntauglich erklärt. Die Bezirkshauptmannschaft hat, da der Zustand des Verkaufsraumes - die Explosion einer bombierten Konservenbüchse kann nicht nur erheblichen Sachschaden, sondern auch schwere Verletzungen verursachen - eine Gesundheitsgefährdung der einkaufenden Bevölkerung bedeutete, die sofortige Sperrung des Betriebes verfügt.

oooOooo

An die Schriftleitungen !

Nicht zu veröffentlichen!

Unserer heutigen Aussendung liegen Einladungen für das, anlässlich der Internationalen Alpenfahrt 1939, am 3. August 1939 im Festsaal des Rathauses stattfindenden Mittagessen bei.

oooOooo